

---

## Communiqué de presse

*Pour diffusion immédiate*

### Boisé des berges : des mesures seront mises en œuvre pour restaurer la rive !

**Shawinigan, 19 juin 2024** – Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM) est fier de lancer un projet visant la restauration d'une section de la rive droite de la rivière Saint-Maurice, située à Trois-Rivières et contigüe au boisé des Berges.

L'érosion et la fragilité des rives de la rivière Saint-Maurice, notamment le long des zones habitées, préoccupent de nombreux citoyen(ne)s, incluant les riverain(e)s de la Ville de Trois-Rivières. Lors d'une caractérisation de cette section de la rive, effectuée par BVSM en 2022, de nombreux foyers d'érosion et des décrochements riverains ont été observés. Les sédiments relargués dans la rivière peuvent engendrer de nombreux impacts négatifs sur l'ensemble de l'écosystème aquatique (exemples : dégradation de la qualité de l'eau, colmatage des frayères, obstruction des branchies des poissons, et bien plus.). Dans ce contexte, BVSM a décidé de mettre en place des mesures afin, d'une part, d'optimiser les fonctions écologiques de la bande riveraine et, d'autre part, de limiter les intrants de sédiments et d'éléments nutritifs dans la rivière.

Dans un premier temps, au cours de l'automne 2024, une étude de faisabilité sera réalisée par le Regroupement des associations pour la protection de l'environnement des lacs et des bassins versants (RAPPEL), afin d'acquérir des connaissances sur les techniques à mettre en place pour stabiliser les sections de la rive où des foyers d'érosion et des décrochements riverains ont été identifiés. Parallèlement à cette étude, BVSM procédera à la formation d'une équipe de riverains bénévoles qui aura pour mandat de suivre l'érosion de la rive contigüe au boisé des Berges au cours des prochaines années. De plus, l'aménagement d'une bande riveraine nourricière sera également réalisé sur le haut du talus, par le biais d'une plantation éducative avec les élèves de l'école primaire Jacques-Buteux de Trois-Rivières. Un panneau d'interprétation sera installé à proximité du boisé afin de sensibiliser les utilisateurs aux différentes fonctions écologiques assurées par les écosystèmes riverains et à leur précarité. Enfin, des affichettes seront installées, le long de la rive, afin de délimiter la section revégétalisée.

Ce projet est rendu possible grâce à une contribution financière de 28 815 \$, via le *Programme de soutien régional aux enjeux de l'eau* (PRSEE), lié au plan d'action de la Stratégie québécoise de l'eau, qui déploie des mesures concrètes pour protéger, utiliser et gérer l'eau et les milieux aquatiques de façon responsable, intégrée et durable. Cette initiative est également rendue possible grâce au soutien financier d'Éclaire fonds environnement Trois-Rivières (12 350 \$).

## À propos de Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM)

Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM) est un organisme mandaté par le ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) dont la mission est d'offrir son expertise à la communauté afin d'améliorer la qualité de l'eau et des écosystèmes sur tout le territoire de la rivière Saint-Maurice. Pour ce faire, l'organisme a pour mandat de réaliser un Plan directeur de l'eau (PDE) et de coordonner la mise en œuvre des actions prioritaires qui sont déterminées dans cet outil d'aide à la décision.

---

– 30 –

### Source et information :

Laurianne Bonin  
Coordonnatrice de projets | Responsable des communications  
Bassin Versant Saint-Maurice (BVSM)  
819 731-0521 #4  
[laurianne@bvsm.ca](mailto:laurianne@bvsm.ca)

